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日前，杭州Hello Kitty乐园迎来了两周岁生日庆典暨第一届Hello Kitty美食节·夜公园启幕活动，整个美食节期间

惊喜活动将遍布全园。

7月1日至8月31日，每天16:00-21:00，Hello Kitty乐园暑期夜公园天天开放。夜幕降临，整个乐园被梦幻笼罩，五

彩斑斓的霓虹照亮天空，仿佛童话世界。 驻湖州记者 杨君左

本报讯（驻嘉兴记者 陈建芳 通讯

员 钮宇萍）对于经常住酒店的人来说，

刷卡、人脸识别已经不是新鲜事了。不

过，今后如果要在嘉兴南湖区的酒店登

记入住，还得要过“指纹”这关！近日，记

者从南湖区公安分局获悉，位于嘉兴市

区的麗枫酒店成为全省率先试点“指纹

门禁系统”的酒店。未来，这套系统将率

先在嘉兴南湖区推行。

“多了这道‘安全阀门’，我们对入住

人员的管理方便了不少……”麗枫酒店

大堂经理杨丹琪介绍，当客人在前台办

理入住业务时，需要通过前台指纹采集

器录入指纹信息，酒店门禁系统会自动

将房客的指纹信息传送到楼层的识别开

关，房客乘电梯时需要刷房卡，达到房间

所在楼层后，会看到一扇玻璃门，需要按

指纹识别开关，得到电子门禁确认识别

后，门才会自动打开。而一旦房客离店，

该指纹信息会自动永久清除，直到其下

次住店时重新录入。

值得一提的是，这一系统安装之后，

所有房间进出的房客都必须刷指纹才可

进出，假若有房客想“蒙混过关”不在酒

店前台登记，等待同行的伙伴将其带入

房内，便会被系统自动识别。一旦跟随

同行伙伴经过“指纹门禁系统”时，系统

后台便会自动提醒，酒店管理人员根据

提醒能第一时间核查入住人员情况。

在方便酒店对入住人员进行管理的

同时，这套系统也方便了辖区社区民警对

酒店的管理。“以往，我们社区民警针对酒

店入住情况进行上门走访，现在多了这个

‘安全阀门’，任何可疑人员都逃不开‘法

眼’。”新兴派出所副所长韩涛感慨。

另外，一旦出现火灾等安全警报，门

禁系统会自动失去门禁感应并解锁，房

客可通过安全出口逃生。

本报讯（驻嘉兴记者 陈建芳）日

前，来自全国各地的百名青年优秀人才

专家来到嘉兴进行项目路演，此次主题

为“智汇禾城·星耀南湖”，是嘉兴史上

“国千”人才集中规模最大的活动。

嘉兴市政府向专家们推荐了本市

的人才和科技新政。在人才新政方

面，嘉兴发布了“史上最给力”的人才

制度创新政策，出台了6大方面，30条

举措，近百个政策点；在科技新政方

面，则提出了对于顶尖人才不低于

1000 万元的资金支持，更有“一事一

议”，以及科技创新保险等措施，吸引

了众多与会企业和专家的关注。

“嘉兴有长三角完善的产业链，而

且政府政策给力，解决了我们搞科研

的后顾之忧，这里非常吸引我。”来自

广州的专家刘富德在科技项目路演环

节中，带来了《高能量型固体能源电池

项目》，他表示，希望可以把自己的科

研成果和嘉兴嫁接起来，形成共享共

赢的合作。此外，武汉大学教授卢龙

的《智影医学科技：人工智能+医学影

像+知识图谱》等11个涵盖生物医药、

能源科技、信息技术等多个领域的项

目分别进行了对接。

据活动主办方介绍，近年来嘉兴

引进、培育了 170 名“国千”专家、141

名“省千”专家等高层次人才和 18 万

名高技能人才，另有一大批院士专家

工作站、博士后“两站一基地”、外国专

家工作站、人才驿站及创新研究院等

人才创新载体。

嘉兴：
青年专家项目路演

夏东村的美丽蜕变拉开了帷幕。

2003年，在陈金木的带领下，夏东村搞起了农业开

发，平整土地2000余亩，并将其中200亩土地以1200元

左右的价格流转给了村里的甲鱼大户，搞起甲鱼养殖。

在养殖大户的带动下，许多村民纷纷加入到了水产

养殖行业，规模越做越大。

夏东村从禹越镇一个经济落后、产业单一、环卫脏乱

差的落后村，变成了经济强大、产业丰富的先进村。2005

年，夏东村便成功创建为省级小康示范村。

2007年，夏东村再次开展农村土地综合整治，转型

升级，推进自然村农户向中心村集聚。如今中心村已集

聚300多户，占全村农户的35%以上。

2013年起，在上级政府的统一指挥下，夏东村陆续

推进“三改一拆”、“五水共治”等中心工作。村里8条内

河完成整治，关停了6家生猪养殖场以及11家污染小作

坊，所有村民实现产业转型。今年，全省开展剿灭劣V类

水大行动，夏东村最后一处养殖尾水也达标了。

如今的夏东村水清、岸绿、路畅、景美。夏东村的变

化，伴随着的是陈金木书记挨家挨户做工作的声音，抹不

掉的是他整天蹲守田间地头的单薄身影，这些村民自然

记在心里，永远不会忘记。

在今年的德清村级换届选举中，已近退休年龄的陈

金木，再次以高票当选村党总支书记。

不过，他仍乐此不疲地享受着为村民工作带来的快

乐。“今年，村里要搞和美家园示范村提升，村民都很支

持，我们有信心拿下来。”

禹越镇党委书记姜庆华表示，陈金木作为村书记，心

系村民、默默耕耘，在村级事务中发挥“领头羊”的作用，

体现了禹越镇打造“双勇铁军”的良好精气神，为践行省

第十四次党代会精神做出表率。

本报讯（驻湖州记者 张骥鸿）经

过前期的准备，近日，杭宁高速（浙江

段）改扩建工程正式上路施工，全部工

程预计2019年9月底前完成。

杭宁高速浙江段改扩建工程始于

浙苏两省交界处的长兴县父子岭，经

长兴县、湖州市、德清县、余杭区，终于

杭州绕城高速公路北段的南庄兜。

此次改扩建工程全长98.06公里，

总投资约29.8亿元，设计速度为每小

时 120 公里。届时，该项目双向四车

道将扩建成双向六车道，包括全线沥

青路面加铺和加固改造部分桥梁。

2002 年底全线建成通车的杭宁

高速是连接浙苏两省的一条快速通

道，也是杭州向北到南京的一条重要

交通带。

目前，杭宁高速日均车流量在 5

万以上，一到节假日流量还要增加两

到三成。“大货车多+节假日堵”的杭

宁高速，拓宽迫在眉睫。

项目施工方负责人介绍，改扩建

工程全线分两个阶段实施。“第一阶段

先行标段全长21.4公里，起自浙苏两

省交界处的长兴县父子岭，止于长兴

南互通枢纽，总工期10个月。”

为了保证施工期间的正常通行，

项目施工采取“边通车、边施工”的方

式，根据道路流量变化情况及工程实

施进度，采取相应的交通管制措施。

这样做的好处是，最大程度减少改扩

建工程对出行车辆的影响。

就在正式上路施工当天，施工人

员与挖掘机已对中央绿化带进行迁

移、调整，为改扩建新车道腾出空间。

近日，德清朗读者大舞台走进莫

干山镇紫岭村。德清县委组织部、县

委宣传部、县文广新局、莫干山镇、县

图书馆等单位共同朗读了《之江新

语》，感受文字与声音带来的感动与力

量，以饱满昂扬的精神迎接“七一”建

党节。

驻德清记者 张骥鸿 通讯员 朱音

湖州：
杭宁高速改扩建工程施工

德清：
朗朗诵声传莫干

带领夏东村从负债村变成先进村

心系村民好书记
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驻德清记者 张骥鸿 通讯员 施国华

雨瓢泼而下。陈金木撑着伞，走在村头小路上，湿滑笨重的雨鞋踩在青草地里溅起阵
阵水花。

梅雨汛期，止不住德清县禹越镇夏东村党总支书记陈金木的脚步。这段时间，他经常
往村头跑，尽心查看即将开工建设的一个3.3亿元的康复中心项目。

脚踩泥泞，步量民情。30年埋头基层的沧桑与辛劳，化作两鬓斑白印刻在这个年近六
旬的村书记脸上，但那份为村民服务、带村子致富的炽热之心，依然年轻。

“是党员，就该在困难的时候站出来”

眼见土地完成平整，村民都完成了签约，陈金木悬

着一个多月的心总算落了地。“再过两三个月，项目就

能开工了！”

这是夏东村这么多年来引进的第一个大项目。

陈金木自然很激动，“村里环境好，有连片平整过

的土地，镇上决定把这个项目落户到村里。”

烟雨朦胧里的夏东村，静静伫立在杭嘉湖平原之

上。但30多年前，这个村庄并不平静，改革开放之际，

村民集资兴办欣武丝厂，渴望脱贫致富。

但由于缺乏营销渠道，村办企业产品滞销，亏损越

来越大，村干部和村民都束手无策。夏东村因此陷入

困境，成了远近闻名的负债村。

彼时，28岁的陈金木在一片“质疑”声中上任夏东

村党总支书记，因为他年轻，更因为他要面对的是百万

元的债务，以及每年10多万元的利息支出。

2003年，夏东村负债累计为150多万元，在当时就

算把村里所有家庭的收入都加起来也不够还债。

“村集体几乎没有收入，还债简直就是天方夜

谭，更别说发展。但我是党员，这个时候应该站出

来。”如今，回忆起那段沧桑往事，陈金木感慨

万千。

孱弱的村集体经济拖了村子发展的后腿，庞大的

债务让党员干部抬不起头。村子怎么发展，钱怎么

还？村民的眼睛盯着刚上任的新书记。

“看准了的事情，要坚持做”

当上书记的头几年，陈金木一门心思扑在村里，绞

尽脑汁还债务。

可由于路子有限，终究是杯水车薪。那段时间，陈

金木背负了很大的压力，“睡前都会想，明天起来该找

什么方法还债，实在太难熬了。”

但他没放弃。

彼时，德清农村土地承包流转方兴未艾，不少大户

第一次尝到农业规模化带来的甜头。看到机会的陈金

木想到，夏东村也要扶持种养殖大户。

“把村里三个鱼塘集中起来，承包给一个农户，每

年三四万元的租金减少一半。不过有个要求，必须要

连续租10年，并且租金一次性支付……”在村支部会

议上，陈金木大胆提出设想。

尽管村民们一时不理解，一个劲地抱怨“亏大

了”。“但看准了的事情，就应该坚持做。”陈金木力

排众议，说服大家将鱼塘以“低价”承包给村民屠

金法。

正是这样一个决定，既能一次性增加村集体收入，

减轻债务压力，又培育了屠金法这样的养殖致富样板

户。夏东村第一次真正迈开了脱贫的步伐。

与此同时，陈金木对欣武丝厂的经营机制进行改

革，把企业承包给村民，激发企业效能。

另外，借着国家对村办丝厂实施“拆机压台”的契

机，夏东村果断淘汰了24组机器，为村里争取到了48

万元的政策补贴。

村集体连年负债的颓势，在陈金木和村民的共同

努力下，实现了反转。“现在，村集体每年收入有80多

万元。”说这话时，陈金木脸上展开了笑容。

“和美家园示范提升，我们有信心”

公交化运营，票价约10元

杭州至诸暨将增通勤式列车
本报讯（驻绍兴记者 徐潇青 通讯员 俞燕 郭浩阳）

日前，国家发改委网站公布了一份5家单位联合签署的重

要文件——《关于促进市域（郊）铁路发展的指导意见》（以

下简称《意见》），杭州东至诸暨列入了全国第一批市域

（郊）铁路试点项目，这意味着杭州与诸暨间，除了现有的

通勤式高铁西施号外，又将增添通勤式列车。

这纸《意见》由国家发展改革委、住房城乡建设部、交

通运输部、国家铁路局、中国铁路总公司联合出台，也是诸

暨市“北承南接”战略中的又一重大突破。

市域（郊）铁路是城市中心城区连接周边城镇组团及

其城镇组团之间的通勤化、快速度、大运量的轨道交通系

统，提供城市公共交通服务，是城市综合交通体系的重要

组成部分。

诸暨至杭州东市域 （郊） 铁路是对富余运力的利

用，将利用既有铁路开行列车，采取公交化运营模式。

届时，将根据群众出行规律和客流特征，最大程度上方

便群众出行。

市域（郊）铁路第一批名单共 11 条铁路线，分别在北

京、上海、天津、广东、浙江，诸暨作为一个县级市，上了该

名单。根据文件上定义：市域（郊）铁路设计速度宜为100

公里/小时—160公里/小时，平均站间距原则上不小于3公

里。也就是说，这条列车更适合喜欢慢节奏的出行者，杭

州到诸暨单程大约需要40多分钟。

除了时间上与公交类似，票价也与公交无异。目前，

诸暨与杭州间已开通的西施号通勤式高铁票价为30.5元，

通勤式列车的票价是高铁的1/3，只需10元左右，便宜的票

价是该列车的优势。

诸暨市交通运输局工作人员告诉记者，《意见》的颁布

意味着规划该通勤式列车的“经营许可证”已经拿到了，未

来就可以依据这个指导意见，去建设市域（郊）铁路。

诸暨加快融入杭州都市圈，交通建设起到先行作用。

为补齐交通短板，此前，诸暨已以政府购买服务的方式，向

铁路部门租赁（或购买）动车组，开通早中晚高峰时段诸暨

站至杭州城站的6趟城际客运列车。去年12月，又开通了

诸暨站至杭州东站的通勤式高铁，只需20分钟就可以从诸

暨到达杭州。

Hello Kitty迎庆典


